



moderiert wird, müssen die anderen alle sehr leise sein. Bei RadioChico gilt, ausschliesslich positive Nachrichten zu senden, so wird es jedoch etwas schwieriger viele Neuigkeiten zu finden.

Highlights

Am Dienstag war Nik Hartmann zum Interview zu Besuch. Wie erfuhren, wie der beliebte Radio- und Fernsehmoderator zu seinem Beruf gekommen war. Das war echt spannend zu hören,

alle waren ziemlich aufgeregt. Diese Anspannung verflieg aber durch die lockere und offene Art von Nik Hartmann schnell und nach einigen Minuten lachen alle miteinander. Das war ein tolles Erlebnis.

Am Mittwoch kam der sechsfache Schweizermeister im Wasserskifahren, Thierry Lambrigger, zu Besuch. Viele waren überrascht über seinen Besuch. Er erzählte, dass er gerade von Italien nach Hause zurück gekehrt ist, nachdem er dort für seinen nächsten Wettkampf trainiert hatte. Sein nächster grosser Wettkampf ist die Schweizermeisterschaft Ende Juli in Genf. Da er ein Schweizer ist, kann er nur gewinnen...

In der Woche vom 10. bis 14. Juni 2013 fand eine Sonderwoche im Schulhaus Ehret in Hünenberg statt. Die zweite Oberstufe beschäftigte sich mit den Medien: Radio, Zeitung und Internet standen im Mittelpunkt. Viele dachten, die Themenwoche sei locker und ohne Stress, doch sie merkten schon nach wenigen Stunden, dass es im Pressegeschäft sehr hektisch zu und her gehen kann.

Radio

Im Schulhaus wird ganz viel herum gerannt. Der Stundenplan der Schülerinnen und Schüler ist, meiner Meinung nach, eher locker. Die Gruppe hat für das Moderieren eine Stunde Zeit, danach können sie es in der Redaktion schneiden. Die Redaktion ist auf 4 Räume verteilt, inklusive eines Informatikraums. Aber am spannendsten ist es im Zimmer, in welchem das mobile Studio von RadioChico aufgebaut ist. Wenn im Studio





Team

Das RadioChico Team und ein Teil der Lehrerschaft waren immer vor Ort um uns Hilfe zu leisten. Oftmals benötigten mehrere der 12 Gruppen Hilfe, und da in vielen verschiedenen Räumen gearbeitet wurde ging es manchmal hektisch zu und her. Je länger je mehr fand sich bei allem jedoch eine gewisse Routine und alle hatten es gut im Griff, denn Übung macht den Meister! Ab und zu gab es auch Pannen, doch die gehörten dazu. Trotzdem denke ich war es für die Zuhörerinnen und Zuhörer immer spannend unsere Moderationen oder Interviews zu hören.

zu einer Zeitung zusammengefügt, eine Arbeit, die mehr Zeit und Mühe benötigte, als wir uns vorgestellt hatten.

Internet

Bei den Webdesignern waren vier Schülerinnen und Schüler die eine Webseite über die Themenwoche aufbauten: Es entstanden Fotos und Texte, welche mit dem Radioprogramm übereinstimmten. Auf dieser Seite können Sie die gesendeten Themen nochmals

Zeitung

Bei der Zeitung sind zehn Schülerinnen und Schüler an der Arbeit: Es gab fünf Gruppen, und jede Gruppe wurde für Reportagen und Interviews einer der drei Oberstufe im Schulhaus zugeteilt. Wir mussten selbständig Texte schreiben und Fotos machen. Alle waren sehr interessiert und hatten einen Riesenspass dabei. Am Schluss, als die ganzen Reportagen und Interviews fertig waren, hielten wir eine Sitzung ab, um die Arbeiten zu verbessern oder zu ergänzen. Schliesslich wurden die Texte und Fotos

anhören: www.radiochico-huenenberg.jimdo.ch. Die Schülerinnen und Schüler dieser Gruppe hatten es eigentlich nie so stressig wie die vom Radio oder der Zeitung. Wenn sie nichts zu tun hatten, erledigten sie oft andere Aufträge, welche für den Sendebetrieb notwendig waren.

Schlussendlich fanden wir Schülerinnen und Schüler aus dem Schulhaus die ganze Themenwoche lustig aber anstrengend. Viele von uns haben einiges dazu gelernt, was das Radio, die Zeitung oder das Internet betrifft. Einen herzlichen Dank geht an alle Sponsoren, welche mit ihren Beiträgen dafür gesorgt haben, dass wir an den Schulen Hünenberg diese Sonderwoche überhaupt haben durchführen können.



Die Themenwoche in Hünenberg mit RadioChico

Das mobile Sendestudio ist im Klassenzimmer im Schulhaus Ehret in Hünenberg für die Oberstufe zum Radio machen eingerichtet. Schnell entstand ein interessantes Sendeprogramm mit vielen Highlights!

Nebst Moderationen über das frühere Tabu-Thema Tattoos und Piercings stellten die Kinder viele ihrer liebsten Filme sowie bekannte Künstler vor. Die Schülerinnen und Schüler probierten Vieles aus und so entstand auch die eine oder andere Panne. Dieses Ausprobieren mit Quiz und Hitparaden war für die Jugendlichen eine echte Herausforderung lernten sie doch, dass Musik, Text, Mischpult und Mikrofon zuerst gut vorbereitet und koordiniert werden mussten.

Mike durfte den bekannten Radio- und Fernsehmoderator Nik Hartmann zum Interview begrüßen. Mit Leichtigkeit und Souveränität stellte er seine gut vorbereiteten Fragen und überraschte Nik Hartmann mit Aussagen wie: „Muss man fürs Fernsehen nicht hübsch aussehen?“ Der routinierte Moderator antwortete natürlich gekonnt und so gab es viel zu lachen. Dank seiner minutiösen Vorbereitung und spritzigen Führung des Interviews konnte Mike brillieren und einen grossen Nutzen für sich selbst aus diesem Projekt entnehmen.

Ihm gleich tat es auch Nicole. Sie zeigte ihr Talent für die verschiedenen Bereiche beim Radio ohne sich je gross in den Vordergrund zu drängen. Wir können dazu nur sagen: Hut ab!

Ein weiteres Highlight war der Besuch von Thierry Lambrigger, sechsfacher Schweizermeister im Wasserskifahren. Aber auch Eishockeyprofi beim EV Zug, Patrick Fischer, stellte sich gerne für ein Interview zur Verfügung. Der eine oder andere hoffte beim Zuhören sicherlich auf eine ähnliche Laufbahn im Sport für sich selbst.

„Mir gefiel die Themenwoche mit RadioChico sehr und ich hoffe wir können wieder einmal so eine Woche erleben,“ sagten einige bei der Abschlussrunde. Wer weiss, vielleicht bekommt Nik Hartmann schon bald Konkurrenz aus Hünenberg.

RadioChico Schweiz Team

Medienpartner:

4-TEENS
DAS SCHWEIZER JUGEND MAGAZIN



Sponsoren:

Kinderkrippe Sternschnuppe GmbH, Grosse Eltern Lara Ehrismann, Bazzell, Bossard Steinhausen, Landgasthof Rössli (Kira Gastro GmbH), Lindepark, Lupis Frischmarkt AG, Raiffeisen, Rest.Mexicano Sins, Restaurant Wartstein, REVILO AG, Senn Transport Schwyz, Spar Hünenberg See, Stern-Taxi, Tiershop Hünenberg, Toni Elsener Zug, Tremco Illbruck, VISILAB Zugerland, Wagenbaugruppe, Zahnarzt Wiesbauer, Frau Burch, Alois Bucher Gartenbau, Auto Suter, Beläge 3plusAG, Blumen Mattmann, Coiffeur Yvonne, Crea Beck Hünenberg See, D. Büttler Werbearbeitel & Beschriftung, Degen, Fahrschule Beat Moos, Fahrschule Roger Stoll, Ineichen Coiffure, Landi, Mutter Jenny KÜNG, ospedalia AG, Peter Odermatt Holzbau, Philipp Unternährer, Rest. Raben, Schmid Architektur & Bauleitung AG, Susanne Grob, Swiss Ever Cham, Clubhaus FC Hünenberg, Heller Druck AG, Drogerie im Dorfgässli AG, Fitness & Personal Training Fit & Tone Hünenberg, Gärtnerei Neumüller Luzia, Pallas-Selbstverteidigungstrainerin Karin Vonwil Hünenberg, Flip Shoes Baar, Restaurant Eiche, Skiklub Klosters, Veronika und Anton Stössel, Zoll-Huus, Bäckerei Nussbaumer Hünenberg, Herr Agron Ndrecaj.

Bilder: Herbert Lingg

